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EL PERVERSO INVENTO 
DEL MARXISMO

EditorialEditorial

Varias lógicas, ninguna verdad

Los terribles acontecimientos de las 
últimas semanas, en el Medio 
Oriente, con cientos o miles de 
civiles muertos de forma cruenta, 
inhumana y el alto número de 
secuestros y los apremios y la 
humillación de personas comunes 
de toda edad y condición que 
fueron atacadas en sus hogares ha 
puesto de relieve la noción del 
doble o triple discurso. Políticos de 
todas las tallas y colores, aquí y 
afuera, hicieron fila para rasgarse 
las vestiduras en direcciones 
diferentes, prescindiendo de 
cualquier sentimiento de cristiana 
piedad hacia las víctimas y 
buscando sacar partido para sus 
subalternos intereses de 
circunstancia.
Esto nos lleva a pensar que mal 
podrá haber comprensión si a la 
hora de los discursos prevalece la 
trampa, la superchería retórica, el 
afán por obtener algún rédito a 
costa de cualquier cosa, 
principalmente a costa de la 
verdad. Como tantas maldiciones 

con las que tenemos que vivir, esto 
resulta de un aporte marxista a la 
disolución de las sociedades 
civilizadas. Nos estamos refiriendo 
exactamente al polilogismo que es 
la doctrina de que no existe una 
lógica correcta, un método correcto 
de razonamiento necesariamente 
vinculante para todos los hombres, 
sino que hay muchas lógicas, cada 
una válida para algunos hombres e 
inválida para otros.
El movimiento que lanzó por 
primera vez la doctrina del 
polilogismo en una forma 
culturalmente influyente es, en 
efecto, el marxismo. Conscientes 
del hecho de que el comunismo no 
puede defenderse mediante la 
razón, los marxistas procedieron a 
convertir la falacia de ad hominem 
en una doctrina filosófica formal, 
afirmando que la lógica varía según 
la clase económica de los hombres y 
que las objeciones a la doctrina 
comunista pueden descartarse 
como expresiones de “lógica 
burguesa”. Así, la difamación de un 
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oponente, la descalificación 
moral del disidente y la 
persecución del que se atreve a 
pensar que el marxismo es una 
peste reemplaza el análisis de su 
argumento.
Para los que cultivan el 
polilogismo no hay verdad, sino 
verdades según qué lógica se 
aplique. Estos manipuladores 
ideológicos dividen a los hombres 
en grupos y sostienen que cada 
grupo tiene su propio método de 
inferencia distintivo basado en 
sus propias leyes lógicas distintas, 
de modo que las inferencias que 
son completamente lógicas para 
un grupo son completamente 
ilógicas, esto es, falsas para los 
demás. 
Conforme a esto es lógico juzgar, 
calumniar y condenar a militares, 
civiles y policías que cumplieron 
con el deber de resistir y combatir 
el terrorismo y la asonada 
revolucionaria del comunismo en 
el Uruguay, como hacen los jueces 
y fiscales comunistas a los que el 
gobierno acompaña con su 
consentimiento pasivo y su clara 
complicidad. Según la lógica 
comunista de los tribunales 
orientales, el terrorismo con su 
estela de secuestros, asesinatos, 
amenazas, atentados y ofensas 
continuas a la Constitución y a las 

leyes, es una expresión virtuosa de la 
lucha revolucionaria en favor de una 
supuesta redención de las masas. Por 
ello no mata el asesinato que llevan a 
cabo los llamados luchadores 
sociales, que nunca deben ser 
identificados como simples y 
descarnados terroristas, el secuestro 
no priva de libertad, los atentados no 
destruyen.
En esta lógica quienes honradamente 
enfrentaron esos crímenes son 
tratados como si ellos mismos, y no 
sus inicuos enemigos, los hubieran 
perpetrado.
Nada se puede construir con 
semejante herramental 
metodológico. Toda discusión está 
perdida antes de comenzar, toda 
prueba es inválida, todo argumento 
carece de pertinencia. Desde el punto 
de vista del polilólogo, no existe una 
lógica común o universal que sirva 
como estándar objetivo y árbitro 
cuando los hombres no están de 
acuerdo. No hay manera para que los 
miembros de grupos opuestos, con 
puntos de vista opuestos, resuelvan 
sus disputas. Es inútil apelar a hechos 
o pruebas para este propósito, ya que 
las mentes que participan en el 
proceso de razonamiento obedecen a 
reglas de pensamiento diferentes.  La 
lógica de cada grupo apaga todo lo 
que no sea su propia verdad. Se trata 
en rigor de una pura fantasía, dado 
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que el polilogismo no es una teoría 
de la lógica: sustancialmente es 
una grosera negación de la lógica. El 
polilólogo confiere a la “lógica” el 
carácter de una revelación mística y 
la convierte en su antítesis: en lugar 
de ser el medio para validar 
objetivamente las pretensiones de 
conocimiento de los hombres, la 
lógica se convierte en un dispositivo 
subjetivo que se puede utilizar para 
“justificar” cualquier cosa que 
cualquiera desee.
En eso estamos y eso es lo que 
hemos venido viendo en torno a los 
terribles hechos que labran el dolor 
en el Medio Oriente donde judíos y 
palestinos, palestinos y judíos, 
sufren mientras los políticos buscar 
obtener de ello alguna ventaja. 
Unos operan para congraciarse con 
tal o cual facción, otros, como los 
comunistas y la mayoría de la 
izquierda busca instalar y 
consolidar la idea de que es posible, 
por “lógico”, exterminar, destrozar, 
humillar a personas inocentes sin 
que por eso quede afectada la 
impoluta moral de los asesinos y 
verdugos.
Aquí en nuestra Patria los 
comunistas mostraron lo que 
esencialmente son, y hay que 
decirlo a su favor, lo hicieron con 
total sinceridad. Para ellos el 
terrorismo no existe. Existen las 

causas y los intereses que 
ocasionalmente defienden. Si 
tienen que obtener el aplauso de 
los partidos políticos tradicionales 
para celebrar su cumpleaños, como 
ocurrió, saben que nuestros 
lamentables políticos siempre 
están dispuestos a festejar 
irresponsablemente cualquier 
cosa, incluso el aniversario de una 
organización enconadamente 
enfrentada a las leyes y valores de la 
Constitución que debería regirnos. 
Si al poco tiempo deben aplaudir 
una asonada sanguinaria, también 
lo hacen.  Para los comunistas la 
única lógica que existe es la que 
niega toda verdad que no sea la que 
ellos por todos los medios intentan 
cada día imponernos. No tengamos 
esperanzas de que esto mejore. Ni 
los comunistas retrocederán un 
ápice de sus posturas, ni los 
partidos que deberían resistirlos 
están dispuestos a otra cosa que no 
sea servirlos de tanto en tanto, 
entregarles parcelas de poder –
como hicieron con la Justicia—y 
asociarse para asegurarse o repartir 
mejor los privilegios en los escaños 
del poder. Todo lo demás es 
accesorio.

A nadie parece importarle.



EL SALTO GRANDE DE URUGUAY 
HACIA EL DESARROLLO Y EL  

“ASALTO GRANDE” DE LA 
DEMOCRACIA

LAS OBRAS DEL PROCESO CÍVICO MILITAR 
SOBRE EL RÍO URUGUAY
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Hemos asistido sin asombro y diría 
apáticamente, a otro acto más de 
abuso de funciones, clientelismo y 
corrupción política, por la 
disposición discrecional y con fines 
partidarios del erario, en la 
Delegación Uruguaya de la 
Comisión Técnica Mixta de Salto 
Grande (CTM).

Nada nuevo, diría Spengler, quien 
ya nos advirtió sobre la doble 
alienación democrática, desde su 
origen griego, que primero nos 
roba el dinero so pretexto de su 
financiamiento, para después 
montar la propaganda que crea la 
ilusión de que somos soberanos y 
libres para elegir a “la casta”, que 
nos gobierna, como se ha dado en 
titular en la otra orilla; o la elite 
gobernante, de Pareto y sus 
amigos. Pero esta práctica 
corrupta, en este caso 
institucionalizada y para nada 
ilegal, como bien afirmó el 
presidente Lacalle Pou, sino 
“perfectamente” democrática, nos 
da pie para conmemorar otros 
tiempos más nobles de la historia 
de la represa de Salto Grande, a la 
vez que homenajear a dos grandes 
soldados y ejemplares servidores 
públicos: los generales Iván Paulós 
y Germán de la Fuente.

Cnel. José Carlos Araújo
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El general Paulós me honró con su 
camaradería y buen consejo ya 
veterano, por mis actividades en 
Controversias, Nación y el Instituto 
de Historia y Cultura Militar del 
Uruguay, en el cual, originado en 
nuestras conversaciones, se 
organizó un concurso histórico y 
literario en el ámbito de las Fuerzas 
Armadas, sobre “Artigas Militar”, 
con el objeto de promover su 
condición esencial de soldado, 
muchas veces soslayada.
Con el general De la Fuente 
compartimos una extensa, intensa 
y afectuosa relación desde que me 
designó su único Ayudante en el 
Servicio de Información de 
Defensa, cuando yo era un joven

capitán, por mi especialidad en el 
área y porque era muy camarada de 
mi señor padre.
Paulós y De la Fuente compartieron 
similares cualidades y virtudes, 
humanas, cívicas y militares, hasta 
su muerte a este mundo, y sobre 
todo fueron hombres de una 
estricta moral y austeridad, 
personal e institucional, 
convirtiéndose ambos en 
verdaderos centinelas, guardianes 
de su querido Proceso, y azote 
patriótico y político contra los que 
quisieron hacer caudal personal de 
su prestigio como gobierno, así 
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como de los abusadores, los 
corruptos y de quien acomodó el 
cuerpo hacia el nuevo escenario 
democrático del “cambio en paz”.
Paulós hizo una obra inigualable en 
AFE, con el apoyo y entusiasmo de 
todo el personal en sus distintas 
jerarquías y funciones. De la Fuente 
fue Presidente por Uruguay de la 
CTM.
Ganaban por sus servicios 
solamente su sueldo militar, como 
todos los que desempeñaron 
cargos públicos en la dignísima 
Dictadura Militar. Y murieron en la 
paz de su austeridad de soldados.
Por eso me parece loable rescatar 
algo de aquella historia, que sirva 
de ejemplo para elevar un poco el 
espíritu y sacar un poco los pies de 
tanto barrial.
Estos hombres, junto a tantos otros 
de honrosa memoria, cambiaron 
de verdad al Uruguay.
Solamente con las obras de 
integración física regional, tres 
puentes carreteros y uno 
ferroviario, y la represa 
hidroeléctrica, el país cambió para 
siempre su inserción geopolítica y 
su plataforma de desarrollo como 
nunca en su historia.
Desde el Tratado del Río de la Plata 
firmado por don Juan María 

Bordaberry y el general Perón, que 
dio inteligente solución a un 
diferendo que venía desde el fondo 
de la historia, los posteriores
gobiernos militares de Argentina, 
Paraguay y Uruguay, hicieron 
posible una transformación como 
nunca de toda la Cuenca del Plata. 
El Uruguay fue uno, decadente, 
antes del Proceso y después un 
“Nuevo Uruguay” lanzado a su 
futuro. 
Veamos primero algunas crónicas 
históricas referentes a la Comisión
Técnica Mixta de Salto Grande. 
Primero un extracto del discurso 
del General De la Fuente al ser 
relevado de su cargo en CTM, para 
comparar con la actual situación.
Así decía la prensa de la época: 
“La efectiva reducción conjunta de los 
gastos comunes; el normal 
funcionamiento de las estructuras 
administrativas y una conducción 
esencialmente austera, fueron 
destacadas ayer por el General Germán 
la Fuente, al referirse a la gestión de la 
Comisión Técnica Mixta de Salto 
Grande, al abandonar la presidencia de 
la Delegación uruguaya, que ocupa 
desde la víspera, el General Abdón 
Raimúndez.
El alto jerarca castrense subrayó por 
otra parte el racional equilibrio del 
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organigrama futuro de la empresa, la 
amortización de la deuda y la correcta 
dosificación y empleo de los medios. El 
General De la Fuente confirmó 
asimismo que durante el próximo mes 
de diciembre se pondrá en 
funcionamiento, la última de las 14 
turbinas que darán plena vida al 
complejo hidroeléctrico binacional.”

Ahora veamos, también para 
comparar y tener en cuenta, el 
testimonio fiel y desinteresado de 
un trabajador de CTM, el señor 
Pedro Sánchez, en la prensa de 

Salto, de mayo de 2004. 
”Los trabajadores de Salto Grande”
“Los trabajadores de Salto Grande” 

han transitado por dos etapas 
totalmente distintas, que 
personalmente las viví: la primera 
desde 1979 a 1985 y la segunda 
desde 1985 hasta el día de hoy.
Para empezar, me referiré a la 
primera etapa.
Las Delegaciones que componían 
la CTM estaban integradas por 
personas nombradas por los 
gobiernos de facto de ambos 
países. Muy pocos de ellos 
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contaban con capacidad técnica, 
pero suplían la falta con un gran 
interés por lo que tenían en sus 
manos estando al frente de una 
importante empresa binacional.
Sus visitas al obrador eran casi 
diarias, recorrían todas las galerías, 
se interesaban por el 
mantenimiento y el 
funcionamiento de los distintos 
equipos. También era muy 
importante el relacionamiento con 
el personal de la CTM, con el cual 
tenían una comunicación directa y 
con mucho respeto de ambos 
lados.
Sobre el trato al personal debo 
decir, como nota saliente, que, 
luego de conocer a un trabajador, 
no olvidaban su apellido, algo que 
siempre notábamos y era muy 
bueno que ocurriera.
Fue una etapa en la que se trabajó 
con comodidad, pues había 
comunicación, bien trato y un 
respeto que los trabajadores 
apreciaron, dando como resultado 
el gran empeño en hacer las cosas 
bien en el trabajo diario.
Se preocupaban mucho en la 
capacitación del personal. Para 
ingresar se exigían títulos técnicos, 
luego se enviaba al personal a 
centros de capacitación, como el de 
la central de El Chocón y, 

posteriormente, se debía rendir 
examen para ocupar el cargo en 
forma definitiva.

Podemos decir que todo estaba 
bien pensado, se cumplía con el 
plan paso a paso. Así formamos un 
plantel de trabajadores con 
elevados conocimientos. La 
experiencia de cada hombre era 
evaluada y así se formó un equipo 
óptimo en el manejo de la central.
Con todos estos ingredientes de 
relacionamiento se creó un 
conjunto «superioridad-mandos 
medios-trabajadores». Se 
trabajaba codo con codo, en un 
esfuerzo conjunto para que todo 
saliera bien y llegar al final del 
montaje. Eso se cumplió más allá 
de las nacionalidades, las que 
fueron dejadas de lado para aunar 
esfuerzos por Salto Grande.
De esa época recordamos una de 
las principales conquistas, al 
obtener el personal de turno 
rotativo las 6 horas por guardia, 
ampliando oportunidades 
laborales para otros compañeros, 
pues se generaban nuevos puestos 
de trabajo. Nos queda como 
aspecto negativo un artículo del 
Estatuto del Personal que 
estableció el «despido sin causa», 
que nunca se consiguió anular.
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No podemos olvidar que cada 
escalón superado para llegar a la 
meta final era la puesta en marcha 
de un hidrogenerador, en cuyos 
actos de inauguración todos los 
trabajadores, sin distinción de 
niveles, siempre estuvimos 
presentes.
La segunda etapa de Salto Grande, 
que va desde el año 1985 hasta hoy, 
se inició con el ingreso de los 
delegados designados a propuesta 
de los sectores políticos.
Tenían más carencias que los 
delegados anteriores, con fines 
muy personales, con menos 
formación técnica y con ideas más 
ambiciosas, donde sólo hay lugar 

para ellos y sus allegados.
Toda aquella unión de la primera 
etapa se viene al suelo con los 
nuevos delegados. Aparecen las 
luchas por el poder, la soberbia, el 
acomodo y la falta de respeto hacia 
los trabajadores.
Como resultado de estos sucesos, el 
que pierde es el trabajador, pues 
los mandos medios, por ambición, 
sólo miran hacia arriba, y el obrero 
fue convertido por ellos en el 
medio para conseguir posiciones.”

Reproducimos ahora una historia 
de la represa de Salto Grande.
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Antecedentes: El 21 de junio de 1979 hace ya 23 años comenzó a generar 
la represa hidroeléctrica de Salto Grande, que sigue siendo por lejos 
nuestra principal fuente de energía y la obra de ingeniería civil más 
importante que existe en nuestro país.
El aprovechamiento del río Uruguay en la zona de Salto Grande con la 
finalidad de utilizar sus torrentes para transformarlos en energía 
eléctrica, fue una vieja aspiración de los pueblos de Uruguay y 
Argentina. Ya en el año 1907 por decreto gubernamental se encomendó 
al Ing. Juan T.
Smith los estudios correspondientes que se comparten con la República 
Argentina. En 1910 el ministro de Obras Públicas de la época aprobó 
resoluciones complementarias al respecto, en 1938 se acordó con la 
República Argentina la designación de una Comisión Técnica Mixta, lo 
que recién se concreta en 1946, pero fue principalmente la presión 
popular de ambos países, lo que determinó en 1967 que se fijara el 
primer semestre de 1974 como fecha de iniciación de los trabajos, lo que 
realmente se concretó el 1° de abril de 1974.
Ejecución y características de la obra. Los primeros trabajos, fueron de 
desmonte, caminería y construcciones para la administración, viviendas, 
talleres, depósitos, laboratorios, etc. a lo que siguió las ataguías, que 
eran gigantescas “cuñas” de roca basáltica de 600m que se introducían 
en el río para reducir a un tercio su cauce, encerrar el lecho que quedaba 
entre ellas, expulsar esas aguas, cavarlo hasta la roca a más de 30m de 
profundidad y afirmado en ella levantar, según los minuciosos planos 
previstos y con el empleo de cantidades ingentes de hierro, portland y 
piedra, las salas de máquinas y los vertederos, por donde circularían los 
torrentes que generarían la energía eléctrica. El mismo procedimiento 
que se aplica inicialmente en nuestra margen, se repite posteriormente 
en setiembre de 1976 en la margen argentina, escurriendo entonces el 
río por la obra ya realizada, completándose así la infraestructura en 

URUGUAY VERDAD – GENERAL IVÁN PAULÓS
REPRESA DE SALTO GRANDE

AYER, HOY, MAÑANA
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setiembre de 1978. En ese momento de mayor ocupación, requirió el 
empleo de 4.000 técnicos y operarios. Esta obra formidable, aún no
superada en el país y que debería exhibirse como ejemplo entusiasta de 
nuestras posibilidades y realizaciones, requirió: - Excavaciones en tierra 
del orden de 1.600.000 m³ y en roca de 5.800.000 m³.
- Un volumen de hormigón colocado que superó los 2.000.000 de m³, 
con cemento suministrado por la fábrica uruguaya de Paysandú 
(ANCAP) a razón de unas 400 toneladas diarias, que fueron 
transportadas por AFE a granel hasta el obrador de Salto Grande.
- Un control minucioso y exacto de los múltiples factores que fue 
necesario prever y coordinar para cumplir el cronograma de trabajos y 
adquisiciones que provenían de las más importantes fábricas del 
mundo.
La represa hidroeléctrica de Salto Grande tiene 14 unidades 
hidrogeneradoras tipo Kaplán (7 para cada país), cada una de las cuales 
pesa unas 1.500 toneladas, que deben funcionar con la precisión de un 
aparato de relojería. La complementan 24 transformadores (12 por cada 
central) para elevar la tensión de generación a 500 kv lo que es 
comandado desde dos sofisticadas salas de mando, donde se programa, 
regula y distribuye la energía generada.
En marzo de 1979 comenzó a llenarse el embalse de la represa dando 
lugar a la formación de un lago de 78.300 hectáreas y tres meses 
después, el 21 de junio de 1979 los Sres. Presidentes del Uruguay Dr. 
Aparicio Méndez y de la Argentina Tte. Gral. Rafael Videla pusieron en 
marcha la primera de las 14 turbinas que se denominó María Victoria. El 
costo total de la obra Salto Grande fue alrededor de 2.000 millones de 
dólares a valores de diciembre de 1980.
El plazo para la total amortización de la deuda se estimó en 15 años, lo 
que ya fue cumplido como estaba previsto, con recursos obtenidos de la 
venta de energía generada por medio de la cual hay ingresos superiores 
a los 180 millones de dólares anuales con valores del año 1981, los que se 
dividen en partes iguales entre los dos países.
A los puentes Paysandú – Colón (10 dic. 1975) y Fray Bentos- Puerto 
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Unzué (set. 1976) sobre el río Uruguay, que son en sí formidables obras 
de integración regional largamente deseadas, se sumó la represa de 
Salto Grande (21 de junio 1979) que en su coronamiento es también 
puente internacional rodoviario y ferroviario, lo que hizo posible la 
integración ferrocarrilera
entre ambos países, pero que en los hechos actualmente no se utiliza.
La represa tiene además connotaciones con el turismo, la navegación, el 
deporte náutico, la pesca, el riego, etc., pero ello escapa a los límites de 
esta ya extensa carta.
El sistema de seguridad industrial aplicado en la construcción de Salto 
Grande fue único en el mundo y superó en 3,3% la media mundial, con 
un promedio de un accidente fatal cada 3.846.000 horas/ hombre 
trabajadas frente al promedio mundial de uno cada 1.200.000 horas / 
hombre, pero además supuso:
-Satisfacer el triple de las necesidades energéticas del Uruguay y más del 
20% de las argentinas.

- El ahorro de 1.700.000 toneladas de petróleo por año lo que en 1981 
equivalía a unos 200.000.000 de dólares.
- La primera de las obras públicas de Argentina y Uruguay que superó el 
1.000.000 de metros cúbicos de hormigón colocados.
- El trabajo coordinado de contratistas de tres continentes.
- La declaración por parte de las Naciones Unidas para el medio 
ambiente (PNUMA) como ejemplo para el mundo.
- La primera y única conexión uruguayo- argentina ferroviaria y la tercera 
vial.
- La primera obra de integración en América Latina.
En abril de 1975 el señor Ministro de Industria y Energía decía que con la 
puesta en marcha de la sexta unidad térmica de la Central Batlle, la 
interconexión eléctrica con la Argentina, la represa hidroeléctrica de 
Salto Grande y la Represa de Palmar, el sistema eléctrico interconectado 
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del Uruguay, duplicará su actual potencia para 1979 y la triplicará para 
1981, lo que realmente ha ocurrido, constituyéndose en un logro 
formidable que no tiene antecedentes en nuestra historia.
Algún día cuando encendamos la luz tengamos reconocimiento a los 
hombres que lo han hecho posible con estas obras, sin las cuales hoy no 
existiría un mínimo de confort en nuestras vidas.
Participación de ANCAP y AFE en la obra.
La obvia importancia del Cemento Portland en la construcción de la 
Represa Salto Grande, motivó una fuerte competencia entre los 
proveedores de ambos países.
A calidades igualmente aceptables, siendo algo más barato el argentino, 
el factor transporte asociado fue fundamental. ANCAP plantea la 
situación a AFE, la que con gran entusiasmo y determinación acepta el 
desafío de encarar ese transporte, lo que suponía en grandes líneas:
1- Hacer un ramal de vía de 7 km entre la Estación Queguay y la calera de 
piedra caliza de ANCAP, para poder cargar la piedra por gravedad 
empleando 10 minutos por vagón.
2- Mejorar la vía existente entre Estación Queguay y la fábrica de 
cemento portland de ANCAP en Paysandú (28 km).
3- Mejorar la vía existente entre Paysandú y Salto (111 km).
4- Construir un ramal (“El Precursor”) de Salto a la represa (12 km) lo que 
a su vez suponía básicamente:

a) Estudiar y planificar un proyecto de esta magnitud que en décadas 
no se había hecho en AFE.

b) Realizar convenios con la Comisión Técnica Mixta de Salto Grande y 
ANCAP.

c) Realizar y pagar 51 expropiaciones de 44 propietarios.
d) Proyectar, coordinar y ejecutar un pasaje inferior por Ruta 3.
e) Construir sobre los arroyos San Antonio Grande y San Antonio Chico 

dos puentes de hormigón, sobre lo que no había ninguna experiencia 
porque en los 3.000 km de vía son todos de hierro e ingleses.
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f) Mover 206.462 m³ de tierra y emplear 1.442 m³ de hormigón.
g) Preparar 20 vagones para colocarles 3 tolvas por vagón con 

capacidad total de 33 toneladas cada uno. 
h) Prever la corrida de hasta 2 trenes diarios de 8 vagones cada uno, 

con una carga neta de 264 toneladas por tren.
i) Prever la utilización de un puente Bayley del Ejército para salvar un 

obstáculo del ramal.
j) A partir de febrero de 1976 prever el transporte de 329.000 

toneladas de portland en los próximos 45 meses, 12.000 toneladas de 
hierro, combustible y 750 pasajeros abonados a y desde Salto a Salto 
Grande.

Todo lo expresado que es sólo 
parte de las dificultades de todo 
tipo, hacían que este proyecto no
fuera otra cosa que un hermoso 
sueño, pero AFE pudo y el 19 de 
enero de 1976 con la inauguración 
del ramal, se transformó en 
realidad.
Los apoyos recíprocos entre 
ANCAP y AFE son ejemplo de 
coordinación entre organismos 
del Estado en procura del bien 
común, dignos de imitarse.
Estas realizaciones siguen 
mereciendo el reconocimiento a 
todos los funcionarios de AFE que 
lo hicieron posible, desde los 

peones de vía a los ingenieros y a 
otros profesionales, que con igual 
éxito cumplieron tareas afines a 
sus cometidos, con entusiasmo 
profesional, patriotismo y  
desinterés.



EL GOBIERNO NO 
REACCIONA
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Quizás sea llover sobre mojado 
pero sigue llamando la atención 
que el Gobierno no reaccione ante 
el pésimo funcionamiento de las 
fiscalías penales. Narcos enviados a 
prisión domiciliaria que se 
escapan, octogenarios enviados a 
la cárcel por reales o presuntos 
delitos cometidos hace 50 años, 
imposibilidad de designar un Fiscal 
de Corte como si no existiera algo 
que se llama negociación, 
filtraciones, procesos que caminan 
mucho más rápido que otros, 

operaciones truculentas ( Océano y 
el “caso del Cordón), asuntos que 
no se mueven (¿encajonados?) , 
violencia casi física entre dos 
fiscales, en fin, nada parece 
moverle un pelo al Poder Ejecutivo 
del cual depende la Fiscalía 
General, que NO es un poder del 
Estado como algunos creen y otros
quisieran. Es más, hay elogios hacia 
esa Fiscalía, como el que efectuó la 
Sra. presidenta del Senado y por 
tanto vicepresidenta de la 
República en relación a la 
culminación (¿?) del tan manido 
caso Penadés.
Cabe preguntarse por qué pasa 
esto. ¿ Temor, inoperancia, no 
meterse en problemas, 
pusilanimidad, un poco de todo 
ello? No se sabe. Tengo mi opinión 
al respecto pero ante la 
imposibilidad de demostrarla la 
guardo para mí. Lo sí se sabe es que 
hay mucho más interés de parte del 
Ejecutivo de llegar a algún acuerdo 
comercial con China (el país más 
criminal del mundo lo llamó el 

Dr. César Eduardo Fontana
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diputado Dr. Lust) o el asunto del 
Transpacífico, cosas que al parecer 
le interesan tanto a Juan Pueblo y 
Doña María que no les dejan 
dormir sin ingerir un somnífero 
antes de acostarse. Como no existe 
una explicación lógica o razonable 
para esta inacción alguien podría 
pensar que entonces es que el P. 
Ejecutivo está conforme y contento 
con esta situación y es 
perfectamente entendible que así 
se piense.
Ni siquiera parece importar que en 
este país, luego del Presidente de la 
República, quien tiene mayor 
poder no es el Ministro del Interior, 

ni el de Defensa, ni la 
Vicepresidencia, sino el omnímodo 
Fiscal General. Algo así como que el 
Procurador General en Estados 
Unidos tenga más poder que el 
propio Presidente, que lo designa. 
Es insólito pero así son las cosas en 
este Uruguay totalmente 
subvertido en valores cuanto que 
en su Derecho. ¿Cambiarán las 
cosas el próximo año? 
Sinceramente no lo creo, el 
Gobierno va a morir con los ojos 
abiertos. Pero eso sí, contento.

Siento, estimados lectores, que nos 
engañaron feo.



Las tesis imposibles se rompen contra la realidad

El laberinto de la ideología
La intoxicación Comunista y la imbecilidad progresista que 

coquetean con Hamas
Julio Martino

Bailan por la paz y caen en el 
casillero de la muerte

Sábado 7 de octubre, 6:30 de la 
mañana, a 6 kilómetros de la Franja 
de Gaza, cientos de jóvenes, 
vestidos con un estilo de hippies de 
los 60, todavía bailan al ritmo de la 
música electrónica “trance”. Es el 
Festival Supernova por el 

ecologismo, la paz, la unidad y el 
amor al prójimo. Había jóvenes de 
todo el mundo.

Este festival es originado en la 
experiencia del Universo Paralello, 
nacido en Brasil y que en 2002 
celebró la primera edición cerca de 
Brasilia. Es una mezcla de negocio, 
nostalgia hippie y una rama más de 
la cultura progre que inunda 
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Occidente.
Pero la fantasía progre se rompió 
cuando decenas de terroristas de 

Hamas llegaron por sorpresa y 
comenzaron a matar a diestra y 
siniestra, sin piedad, sin 
misericordia. Con un odio 
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insondable.
Quedaron 260 cadáveres regados 
en donde poco antes bailaban 
hermanados jóvenes, con amor al 
prójimo, con amor a Gaza y a los 
hermanos musulmanes. Amor 
pagado con odio, en una lección 
que los reprueba a todos, a muertos 
y asesinos.
Uno de los supervivientes relataba, 
todavía conmocionado, que lo que 
más lo impactó era la energía de los 
terroristas para matar y matar. Que 
no solo asesinaron, también 
golpearon y violaron a muchas de 
las chicas que capturaron. Pero 
quizás lo más aberrante fuera el 
encarnizarse con el cuerpo de los 

asesinados, golpeándolos, 
quemándolos y escupiéndolos. La 
masacre culminó cuando los que 
pudieron, huyeron o se escondieron 
y los terroristas se fueron saciados y 
llevándose decenas de rehenes.

Declaraciones, bla, bla, bla…
En Chile 
El Partido Comunista de Chile, 
emitió una declaración en que “ante 
los dramáticos hechos ocurridos 
este siete de octubre, que hasta el 
momento han costado la vida de 
más de 500 víctimas, llamamos a 
recordar que el pueblo palestino es 

Huyendo de una matanza en el festival
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objeto de una ocupación” y 
a terminar con ”dobles discursos y 
recordar que existe una potencia 
ocupante y un pueblo bajo 
ocupación, protagonizada por el 
régimen israelí desde hace 75 años”.
Culpo al primer ministro Benjamín 
Netanyahu: “Al incentivar su radical 
gestión, incluyendo la acción por 
parte de colonos armados y fuerzas 
de ocupación” y es “la causa de 
fondo que incita al pueblo 
palestino a rebelarse contra las 
fuerzas de ocupación”.

En Uruguay
El Partido Comunista de 
Uruguay (PCU) emitió un 
comunicado de rechazo y condena 
al Estado de Israel. “Las acciones de 
esta madrugada realizadas por 
Hamás y la declaración de guerra 
del gobierno de Israel ponen en 
peligro la vida de decenas de miles 
de personas”. “Rechazamos 
cualquier acción terrorista, y 
también calificamos como tales la 
brutal política de ocupación y 
exterminio del gobierno de 
Israel durante décadas. El cese 
inmediato de las acciones armadas 

Ahorcamiento de homosexuales en Irán



Nº 167 23NACIÓN

y el cumplimiento de las 
Resoluciones de Naciones Unidas 
deben ser inmediatas”. 
“El pueblo palestino tiene derecho 
a vivir en paz, a resistir la 
ocupación, a exigir la liberación de 
los miles de presos en cárceles 
israelíes, hombres, mujeres y niños, 
así como a mantener soberanía 
plena sobre su territorio”

En Francia
La Francia Insumisa, emitió un 
comunicado indicando que «la 
ofensiva armada de las fuerzas de 
Hamás se produce en un contexto

 de intensificación de la política de 
ocupación israelí en Gaza,
Cisjordania y Jerusalén». Jean-Luc 
Mélenchon, líder de LFI, comentó, 
en la misma línea, que «la violencia 
solo produce y se reproduce a sí 
misma». Y el diputado Louis 
Boyard fue más lejos afirmando 
que «hace demasiado tiempo 
Francia cierra los ojos sobre la 
colonización y las exacciones en 
Palestina».

En España
La comunista y líder de Sumar, 
Yolanda Díaz, vicepresidenta de 
España, justifico los ataques de los 
terroristas. Por su parte Tesh Sidi, 
diputada por Sumar justificó el 
brutal ataque de Hamás.
Estuvo compartiendo mensajes en 
sus redes sociales que defienden el 
uso de la violencia por 
parte de la milicia terrorista que 
resiste en la Franja de Gaza: “Con los 
pueblos y su derecho a la libre 
determinación. Hoy y siempre con 
Palestina. Habrá mucha 
manipulación mediática, tuits de 
24 h, pero muchas sabemos que las 
y los palestinos son asesinados día y 
noche y nadie condena eso”.
Para Enrique Santiago, secretario 
general del Partido Comunista de 

Ione Belarra, líder de Podemos con pañuelo 
palestino
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España (PCE) y diputado por Sumar 
(IU),  el grupo islamista Hamás no 
es terrorista: “Nosotros ni lo 
consideramos ni lo dejamos de 
considerar, porque es que no 
sabemos lo que es un grupo 
terrorista. Es decir, eso cada quien 
lo define como quiere y hasta ahora 
la inclusión de organizaciones en 
listas de organizaciones terroristas 
responde a criterios políticos de 
Estados”.
Ione Belarra, principal líder de 
Podemos y Ministra de Derechos 
Sociales y Agenda 2030 en 
funciones, acudió al desfile por el 12 
de Octubre con un pañuelo tejido 
por mujeres palestinas y manifestó 
su solidaridad con Palestina tras la 
oleada de violencia de los últimos 
días.
“En pocos lugares del mundo se 
libra una batalla tan desigual como 
la que ocurre entre Israel y 
Palestina. Hoy, en solidaridad con 
ellos vestiré en el acto del 12 de 
octubre este pañuelo tejido por 
mujeres palestinas en la ciudad de 
Hebrón”.

En Estados Unidos
El grupo comunista Code Pink, 
fundado en 2002 y que recaudó 
fondos para Barack Obama, 

anunció su apoyo a los ataques de 
Hamas. Mientras grupos “anti-
guerra” planificaban 
manifestaciones a favor de Hamas 
en todo Estados Unidos durante el 
fin de semana largo del feriado del 
Día de Colón.
“El régimen de apartheid israelí 
respaldado por Estados Unidos 
inflige violencia y terror diarios a los 
palestinos”, afirmó Code Pink en X 
Twitter. Añadieron que “Israel es 
una fuerza de ocupación y que los 
palestinos tienen todo el derecho a 
resistirlo.”
Y así podríamos seguir 
reproduciendo declaraciones y 
comunicados de partidos 
comunistas, organizaciones y 
movimientos progresistas de todo 
el mundo ratificando su 
imbecilidad y la intoxicación.
Los comunistas son capaces de 
santificar cualquier perversión si es 
útil a su propia perversión y los 
progres viven en una nube tóxica, 
con una especie de anteojos rosas 
que les impide contactar con la 
realidad.

Es la Guerra Santa, idiotas.
Bajo ese título Arturo Pérez-Reverte 
público, en un ya lejano 2014, esta 
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nota, que enlazamos, en XL 
Semanal: https://www.
p e r e z r e v e r t e . c o m / a r t i c u l o /
patentes-corso/938/es-la-guerra-
santa-idiotas/
Ahí lo explica todo.
Baste agregar algunos datos 
concisos y contundentes.
En los objetivos escritos de Hamas 
no está la creación de un estado 
palestino, sino luchar para 
establecer un Califato desde el 
Mediterráneo hasta el Pacifico del 
cual ser ellos parte.
Hamas está aliado a la Jihad, que 
participó en el ataque. Lo apoyan 
Irán, Qatar y parcialmente Yemen, 
Arabia Saudita, Líbano y Turquía. 
En algunos de esos países rige la 
Sharia y está prohibido practicar 
cualquier religión que no sea el 
Islam.
La adhesión a la Jihad no es más 
que un llamado a terminar con el 
cristianismo y Occidente.
En los estados islámicos la mujer 
carece de todo derecho. Incluso su 
padre, esposo o hermano puede 
darles muerte si violan algún 
precepto moral o de conducta del 
Islam. Las mujeres deben ir 
cubiertas y no pueden estudiar o 

practicar profesión alguna. Pueden 
ser castigadas con azotes en 
público. El feminismo radical omite 
comentarios al respeto.
En los países integristas la 
homosexualidad puede ser 
castigada hasta con la muerte. De 
hecho en Irán se los cuelga de grúas.
Hamas apoya y promueve todos 
estos preceptos y llama a las 
acciones terroristas en todos los 
rincones del mundo por los 
llamados “lobos solitarios”.
Para terminar, un consejo, si tiene 
dudas sobre un tema o hecho 
cualquiera, basta saber qué opinan 
o declaran comunistas y 
progresistas, la verdad será lo 
opuesto a lo que digan, así viene 
siendo desde hace dos siglos.

Julio Martino, en un otoño 
que no llega y esperando 
un invierno que puede ser 
desolador.



“GANAMOS LA GUERRA 
DE LAS ARMAS Y 

PERDIMOS LA GUERRA 
PSICOLÓGICA”

Estas palabras las expresó el 
Almirante argentino Emilio 
Eduardo Massera en un momento 
del juicio POLÍTICO al cual estaba 
siendo sometido, en 1985. 
Consideramos de interés su 
difusión, aunque teniendo en cuanta 
que, como nos han advertido 
camaradas argentinos, es una figura 
que admite reservas –y, según algunos, 

muchísimas reservas-. De todas 
formas, “la verdad es la verdad, 
provenga de quien provenga”:
“Nadie tiene que defenderse por 
haber ganado una guerra justa. Y la 
guerra contra el terrorismo fue una 
guerra justa […] GANAMOS LA 
GUERRA DE LAS ARMAS Y 
PERDIMOS LA GUERRA 
PSICOLÓGICA. Quizás por 
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deformación profesional, 
estábamos absortos en la lucha 
armada […] ese ensimismamiento 
nos impidió ver con claridad los 
EXCEPCIONALES RECURSOS 
PROPAGANDÍSTICOS DEL 
ENEMIGO […] AL PUNTO DE 
CONVERTIR EN AGRESORES A 
LOS AGREDIDOS, EN 
VICTIMARIOS A LAS VÍCTIMAS, 
EN VERDUGOS A LOS 
INOCENTES”.
“Y ESA GUERRA PSICOLÓGICA NO 
HA CESADO. Lleva diez años 
golpeando la sensibilidad de la 
gente, ayudada por un 
EXTRAORDINARIO APOYO DE LA 
PRENSA. Y es imposible contestar 
esos ataques porque es muy difícil 
encontrar los medios dispuestos a 
jugarse por la verdad cuando la 
correntada social avanza en sentido 
contrario […]”
“Cuando el enemigo se dio cuanta 
de que empezaba a perder la 
guerra de las armas montó un 
espectacular movimiento de 
amparo del sagrado tema de los 
derechos humanos. Yo tenía muy 
buenas razones informativas para 
saber que se trataba de una guerra 
psicológica totalmente desprovista 
de buenos sentimientos, pero si 

algo me hubiera faltado para 
convencerme, aparece una satánica 
discriminación en los derechos 
humanos. Nunca, ninguna de las 
entidades beneméritas ni de las 
personas notables que alzan su voz 
por los derechos humanos, ninguna 
dijo nunca nada sobre las víctimas 
del terrorismo. ¿Qué pasa con los 
policías, los militares, los civiles que 
fueron víctimas muchas veces 
indiscriminadas, de la violencia 
subversiva? ¿Tienen menos 
derechos o son menos humanos?”
“Esta sencilla observación que no 
hace falta demostrar porque ahí 
están los hechos, nunca fue objeto 
de atención o al menos de 
curiosidad de nadie y a esta altura 
es una especie de valor aceptado 
por la sociedad que la violación de 
los derechos humanos estuvo 
únicamente a cargo de los 
‘represores’ y que las víctimas de 
esas violaciones son únicamente 
terroristas de la guerrilla 
subversiva”.
“El asombroso silencio que hay en 
torno de esta monstruosa 
falsificación es suficientemente 
indicativo del grado de parcialidad 
que ostentan desde los dirigentes 
políticos hasta aquellos que 
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deberían ser por su investidura 
profesionales de la imparcialidad 
[…]”.
“¿Quién sería tan candoroso de 
pensar que se está buscando la 
verdad, cuando mis acusadores son 
aquéllos a quienes vencimos en la 
guerra de las armas? Aquí estamos 
protagonizando todos algo que es 
casi una travesura histórica: LOS 
VENCEDORES SON ACUSADOS 
POR LOS VENCIDOS […] Lo único 
que yo sé es que aquí hubo una 
guerra entre las FUERZAS LEGALES, 
DONDE SI HUBO FUERON 
DESBORDES EXCEPCIONALES, y EL 
TERRORISMO SUBVERSIVO, 
DONDE EL EXCESO ERA LA 
NORMA. Esto que acabo de decir es 
el punto central y tanto que la 
acusación no ha hecho otra cosa 
que tratar de demostrar que los 

excesos eran norma en las fuerzas 
legales. Naturalmente, no es cierto. 
Cualquiera puede imaginar que 
nadie transforma a los oficiales y 
suboficiales del Ejército, la Fuerza 
Aérea y la Armada, en una banda de 
sorprendentes asesinos que de la 
noche a la mañana pierden todo 
reflejo ético.”
“Pero lo que no hace la falta 
demostrar es que en una 
organización terrorista el exceso sí 
es la norma, simplemente porque 
el exceso es su razón de ser. Claro 
que de eso no se habla, parece un 
simple detalle. Pero ellos, los que 
ejercieron el exceso como norma, 
son mis acusadores, simple detalle”.



¿Para qué otra agenda?
Semanario “La Mañana” - 12 de Octubre de 2023

Álvaro Fernández Texeira Nunes
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En la última reunión del Foro 
Político de Alto Nivel sobre 
Desarrollo Sostenible 
recientemente celebrando en la 
sede de la ONU, el Arzobispo Paul 
Gallagher (Secretario de la Santa 
Sede para las Relaciones con los 
Estados y las Organizaciones 
Internacionales) dijo que «la 
cumbre sobre los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible (ODS) «debe 
utilizarse para intensificar los 
esfuerzos y acelerar los progresos 
para llevar al mundo por una senda 

sostenible y resiliente». Ello implica 
«tomar medidas concretas para 
hacer frente a los grandes desafíos 
de nuestro tiempo, en particular la 
guerra y los conflictos, la pobreza y 
el hambre, la violencia, la exclusión 
social, el cambio climático y la 
degradación del medio ambiente, y 
la omnipresente cultura del 
descarte», donde «las personas 
dejan de ser consideradas un valor 
primario que hay que cuidar y 
respetar, especialmente si son 
pobres o discapacitadas», «no 
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útiles» como los niños, o «no 
necesarias, como los ancianos».
En relación a la Agenda 2030, 
Gallagher dijo que no se trata de 
«movilizar más recursos y diseñar 
herramientas más eficaces para 
superar los numerosos retos 
técnicos que plantea la consecución 
de los ODS», sino de 
«comprometerse y aplicar un nuevo 
modelo de desarrollo que tenga a la 
persona humana en el centro, se 
oriente hacia el bien común y se 
fundamente en principios éticos de 
justicia, solidaridad y 
responsabilidad compartida». Y 
agregó que la Agenda 2030 puede 
ser «un importante signo de 
esperanza», que ameritaría un 
«compromiso genuino con el 
multilateralismo como expresión 
de un renovado sentido de 
corresponsabilidad global con la 
contribución de toda la familia 
humana».
Es cierto lo que dice Gallagher sobre 
la cultura del descarte, y 
entendemos que es un gran desafío 
para las naciones, solucionar 
algunos de los problemas que 
menciona. Sin embargo, esos 
problemas son consecuencia de 
otro mucho más grave, no 
mencionado por el prelado: nos 
referimos al impresionante 

desconocimiento, olvido y rechazo 
de Dios en la sociedad moderna. De 
eso, no dice nada la Agenda 2030. Y 
Gallagher tampoco.
Hace poco, en una conferencia, 
decía el Dr. Higinio Marín -actual 
Rector de la Universidad CEU 
Cardenal Herrera de Valencia- que 
no entendida el apoyo que 
instituciones declaradamente 
católicas, militantes, le vienen 
prestado a la Agenda 2030 en 
España. Y se preguntaba cómo 
estas instituciones pueden apoyar 
sin reservas ni aclaraciones de 
ningún tipo, una agenda de carácter 
mesiánico, estatista, secularista, 
permeada de ideología de género y 
moralmente “neutra”.
A nosotros, que rechazamos de 
plano la Agenda 2030, también nos 
deja perplejos esta actitud por dos 
motivos:
El primero es que el fin no justifica 
los medios. La Agenda 2030 puede 
tener objetivos compartibles, pero 
el problema no son los objetivos, 
sino los medios para alcanzarlos. En 
Uruguay, por ejemplo, un 
funcionario del Fondo de Naciones 
Unidas para Actividades de 
Población, dijo estar muy contento 
con la baja de la natalidad, porque 
según él, se explica por una baja del 
embarazo adolescente. ¿Quién 
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podría estar a favor del embarazo 
adolescente? El problema es cómo 
alcanzar el resultado. Se les puede 
poner implantes anticonceptivos a 
las adolescentes –como se hizo 
aquí-; o se puede evitar la 
erotización temprana de los niños, 
respetar su derecho a la inocencia, 
promover la virtud de la castidad, 
y/o recordar a los jóvenes que 
estamos llamados a la santidad…
La segunda razón, es que de 
acuerdo con San Agustín, “donde 
falta el conocimiento de la eterna e 
inmutable verdad, falsa es la virtud, 
aún con las mejores costumbres”. 
Ningún problema social se puede 
arreglar si el hombre, creado a 
imagen y semejanza de Dios para 
conocerlo, amarlo y servirlo en esta 
vida y en la vida eterna, no procura 
amar a su prójimo como Dios lo 
amó a él. Por eso, lo mejor que 
puede hacer la Iglesia para 
solucionar los problemas del 
mundo, es guardar y transmitir–
¡íntegro!- el depósito de la fe, 
administrar los sacramentos, y 
guiarnos a la santidad.

Como fruto del amor que predica la 
Iglesia Católica, hace veinte siglos 
vienen naciendo en su seno, 
instituciones dedicadas a prestar 
servicios invaluables a la sociedad 
en las más diversas áreas. Ellas son 
testigo de que sólo si el amor de 
Cristo impregna las almas de todos 
y cada uno de los habitantes del 
planeta, es posible superar los 
problemas que nos agobian. No 
necesitamos otra agenda. Con el 
Evangelio, alcanza y sobra.



¡GRACIAS, ESPAÑA!

En estos días de octubre se cumple 
un nuevo aniversario del 
Descubrimiento y la Conquista de 
América. Descubrimiento de algo 

que estaba, justamente, cubierto a 
los ojos de las naciones avanzadas 
del mundo; conquista para la 
civilización de aquellos pueblos –
los indígenas- que estaban presos 
de la barbarie. 
El 12 de octubre de 1492 la Historia 
Universal cambió para siempre; 
gracias al arrojo de aquél caballero 
que fue Cristóbal Colón, y a la 
sabiduría de aquéllos monarcas 
excepcionales que fueron Isabel de 
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Castilla y Fernando de Aragón. 
Gracias, España, te digo por primera 
vez; gracias por esa aventura que 
nos permitió ver la lumbre.
Puesto que aquí –lo repetimos- 
instalada estaba la barbarie. Los 
dos pueblos con un grado mayor de 
progreso –los aztecas y los incas- no 
dejaban de ser salvajes tiranos; el 
primero, practicando, verbigracia, 
los sacrificios humanos; el segundo, 
la antropofagia. Ambos 
esclavizando a las tribus menores 
circundantes. Es así como éstas, al 
arribar los españoles a América, 
viéronlos como sus salvadores. Es 
significativa a ese respecto la figura 
de Hernán Cortés.
Culminada la conquista, España se 
estableció aquí con un amor de 
madre: fundacional, educativo, 
cultural, religioso. Así como una 
madre enseña a su hijo, en el albor 
de su vida, las primeras oraciones –
madres, ¡ay!, que ya casi no quedan- 
así los primeros frailes y religiosos 
que llegaron enseñaron los 
rudimentos del catecismo a los 
indios, con paciencia inmensa. 
Aparecieron las primeras 
catedrales, incluso las primeras 
universidades. Apareció la cultura. 
¡Gracias, España, por segunda vez!

Fueron tres siglos de pax hispánica. 
Las sabias instituciones 
peninsulares fueron exportadas a 
América; por ejemplo, el Cabildo. 
Ignorando a Montesquieu, éste 
tenía funciones ejecutivas y 
judiciales, llevándolas a cabo a la 
perfección. Los integraban los 
mejores hombres de cada ciudad, 
no la podredumbre de la misma, 
como estila –lamentablemente- la 
democracia actual.
En lo que respecta al Río de la Plata, 
le debemos a la Madre Patria 
nuestra riqueza secular: la 
ganadería. Un hombre inmenso, 
cual fue Hernando Arias de 
Saavedra –Hernandarias-, 
gobernador del Paraguay, tuvo la 
genial idea de introducir el ganado 
en estas nuestras tierras. Y gracias a 
él penetramos en el concierto 
económico mundial.
Gracias España, por tercera y última 
vez. Gracias por darnos el Ser. 

¡Arriba España!
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A través de este prestigioso medio saludamos a todos nuestros Socios y
aprovechamos para ponerlos al tanto sobre las novedades de la
Cooperativa de los Oficiales de las FF.AA.:

En base a lo establecido en los Estatutos, la Cooperativa de Ahorro y Crédito de los Oficiales de las
Fuerzas Armadas, ha decidido aumentar los vínculos con la familia militar, apoyando a partir de ahora
a:
* Profesionales Universitarios sin jerarquía de Oficial que tengan o hayan tenido relación con las
FF.AA.
* Sub Oficiales de las Fuerzas Armadas, en situación de actividad con derecho a retiro o retirados y sus
pensionistas
* Familiares de Socios hasta el segundo grado de consaguineidad
Este hecho es un paso significativo para la historia de nuestra cooperativa siempre con la intención de
aumentar el vínculo con la familia militar.
Sabemos que los tiempos que corren traen aparejados muchos problemas y por este motivo hemos
decidido ampliar el espectro de personas a quién brindarles nuestro apoyo.
Deseamos darles la bienvenida y asegurarles que tendrán en ésta la sensibilidad para poder entender de
forma personalizada a cada uno de ustedes.

Líneas de préstamos:

En Moneda Nacional:
* Hasta 7 cuotas 20 % (con Fondo Social)
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 7 cuotas de $ 1.541.00
* De 8 a 24 cuotas 26,5 % (con Fondo Social)
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 24 cuotas de $ 552.94
* Extraordinaria hasta 48 cuotas 27,5 % (con Fondo Social)
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 48 cuotas de $ 367.11
* Plazo Fijo 34 % + Fondo Social (1,62 %)
* Promocional - Hasta $ 50.000, a 30 días, sin intereses
Para Terceros:
* Hasta 7 cuotas 32 % Sin Fondo Social
Ejemplo: Por $ 20.000 paga 7 cuotas de $ 3.207.00
* De 8 a 24 cuotas 33 % Sin Fondo Social
Ejemplo: Por $ 20.000 paga 24 cuotas de $ 1.195.00
* De 25 a 36 cuotas 34 % Sin Fondo Social
Ejemplo: Por $ 20.000 paga 36 cuotas de $ 956.42
* En UI hasta 48 cuotas 13.50 % Sin Fondo Social
Ejemplo: Por $20.000 (en UI) paga 48 cuotas de 101,48 UI
NOTA: A los Terceros se le cobrará un monto mensual por concepto de Gastos Administrativos
(equivalente al 50% de la Cuota Social) mientras tengan préstamos vigentes.
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En Unidades Indexadas:
* En U.I. hasta 24 cuotas 9.50%
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 24 cuotas de UI 83,18 (Atención: Las cuotas son en Unidades Indexadas)
* En U.I. de 25 a 72 cuotas 10.50%
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 72 cuotas de UI 35,60 (Atención: Las cuotas son en Unidades Indexadas)
* Préstamo cadetes - Hasta $ 50.000 en U.I. hasta 25 cuotas, sin intereses
* Préstamo en U.I. hasta el equivalente a U$ 2.000 a 60 días sin intereses, luego se pasa a amortizable
hasta en 72 cuotas (préstamo sin fondo social, para Socios sin operaciones en los últimos 12 meses y un
único préstamo por Socio.)
* Plazo Fijo por Misión en UI 10,5 % + Fondo Social (1,33 %) a 360 días
* Préstamo para auto nuevo o usado, por ej.: U$ 10.000 (en UI) en 72 cuotas de $6.980. Automotora
KoruCar.
* Línea Vacaciones UI – Hasta $50.000 en 12 cuotas.
* Préstamo Preferencial para Socios que hace más de 6 meses no operan – Hasta $500.000 en 48
cuotas (TAE 8%)

Beneficios:
➢ Creación de un Fondo Social que procederá a cancelar el saldo adeudado por el socio en caso de
fallecimiento del mismo. -
➢ Convenios educativos con la Universidad de la Empresa, Edu School, ORT y la Universidad Católica
➢ Pago de las cuotas en cualquier local de Abitab de todo el país sin costo
➢ Asesoramiento notarial y jurídico gratuito
➢ Convenio Vigilia: C.A.O.F.A. brindará a cada Socio 40 horas (5 jornadas de 8 horas cada una) de
asistencia gratuita al año. El uso será exclusivo del Socio, en Sanatorio. A familiares directos se les harán
descuentos en los diferentes servicios que presta Vigilia.
➢ Convenio con Macromercado – Obtenga la tarjeta Macropass. Comuníquese con CAOFA.
➢ Convenio Cofa’s – Préstamos para compra exclusiva en Cofa’s a precio de contado (hasta 10% de
descuento) y financiando hasta en 36 meses con tasa preferencial.
➢ Convenio con Colegio y Liceo Elbio Fernández – Descuento de 15% en el costo de la anualidad por pago
contado.
➢ Convenio con Ópticas Landinelli y Da Vinci.
➢ Convenio Audical – 15% de descuento para Socios y familiares directos.

Visite nuestra nueva página.
Recordamos que pueden conocer estas y otras novedades
a través de nuestra página web: www.caofa.com.uy
caofa@vera.com.uy - Ejido 1407 – Tel. 2902-30-15 -



Nº 167 36NACIÓN

Sea patriota,
difunda “Nación”
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